

COLEGIO CARMEL

Suspenden sus actividades por segunda vez

POR HILDA CASTELLANOS-LANZARIN
hilda.castellanos@gimm.com.mx

En el colegio Carmel, ubicado en Coyoacán, envuelto en presuntos casos de abuso sexual, y con sellos de suspensión provisional, ayer, autoridades colocaron un documento en el que se advierte un citatorio.

En tanto, el 23 de marzo, autoridades del Colegio enviaron un comunicado a



Foto: Ricardo Vitela

La tarde de ayer, autoridades colocaron sellos de suspensión y un citatorio para el colegio Carmel, ubicado en la alcaldía Coyoacán.

padres de familia en el que se indica que "Hoy (23 de marzo) acudiremos nuevamente a la alcaldía Coyoacán, para que se nos dé una

fecha de reapertura de las instalaciones".

Esto, debido a que desde el pasado 5 de marzo los estudiantes toman clase en línea.

Al respecto de esta nueva acción, y hasta el cierre de esta edición, la alcaldía Coyoacán aseguró que "no tenían conocimiento" de que las autoridades del Colegio Carmel hubiesen acudido a sus instalaciones, este jueves 23 de marzo, para solicitar una reapertura del plantel.

Fue el pasado 3 de marzo cuando padres de familia impidieron que se pusieran los sellos de suspensión y el 10 de marzo, personal de la Dirección General de Gobierno y Asuntos Jurídicos de la alcaldía, con elementos del Invea, los colocaron con el fin de que la escuela acreditara el legal funcionamiento del giro y el cumplimiento de medidas en materia de Protección Civil.

ALIADO DEL AGUA

ENFRENTARÁN AUTORIDADES FEDERALES, ESTATALES Y LOCALES

UN GABINETE ESPECIAL GENERARÁ acciones para que actores políticos, económicos y sociales contribuyan contra la carencia en la CDMX

POR IONÁS LÓPEZ
jonas.lopez@gimm.com.mx

El combate a la escasez de agua potable en la Zona Metropolitana del Valle de México prevé la creación de un gabinete especial en donde las autoridades federales, estatales y locales coordinarán las acciones contra la sequía.

En el gabinete se dará seguimiento a la sequía y se coordinará la distribución de agua por medio de una flota de 600 pipas.

"Conformaremos con Conagua y el Estado de México un gabinete permanente para la coordinación de la sequía. Reforzando asimismo la comunicación con los municipios y alcaldías de la Zona Metropolitana del Valle de México para la atención de la ciudadanía a través de la distribución de pipas de agua", señaló.

El Sistema de Aguas de la Ciudad de México y la Agencia Digital de Innovación Pública trabajan en la creación de un microsítio de internet en donde se publicarán comunicados, mecanismos de atención y seguimiento a las peticiones realizadas por la población capitalina.

Otras acciones serán que las autoridades involucrarán al sector empresarial y a los grandes consumidores para que contribuyan a la solución y reduzcan su consumo de agua.

Se realizarán verificaciones para comprobar que establecimientos como los autolavados utilizan agua tratada.

Se pondrá a disposición en Locatel el servicio de provisión en pipas de agua tratada. Habrá una campaña constante de concientización del cuidado del agua. En la Ciudad de México

SEQUÍA CON 600 PIPAS



Foto: Karina Tejada

En los números 55-5658-1111 y al *0311, de Locatel se podrán solicitar pipas de agua.

Priorizan la distribución en 4 alcaldías

Para enfrentar la escasez de agua potable durante esta temporada seca-caliente, el gobierno de la Ciudad de México dará atención especial a las alcaldías Gustavo A. Madero, Milpa Alta, Tláhuac y Xochimilco, que son las demarcaciones que no reciben agua del Sistema Cutzamala.

Estas alcaldías, que se abastecen principalmente de pozos, también están padeciendo problemas de abastecimiento de agua potable, reconocieron las autoridades.

Por lo que se han emprendido obras para conseguir un mayor caudal.

Por ejemplo, las autoridades anunciaron que se concluyen dos pozos en Periférico Oriente que ayudarán a abastecer a los vecinos de Tláhuac.

Mientras que en Milpa Alta y Xochimilco se rehabilitan otros pozos, entre otras acciones implementadas.

Mientras que para Gustavo A. Madero se rehabilita la infraestructura del Sistema Chiconautla, se trata de un proyecto conjunto del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) y el gobierno del Estado de México, con el que se estima recuperar 90 litros de agua por segundo.

Una primera acción es la rehabilitación de pozos del Sistema Chiconautla, ubicado en el municipio de Ecatepec, con lo que se podrán recuperar unos 70 litros por segundo de caudal entre abril y junio, los cuales se repartirán entre la Ciudad de México y el Estado de México.

Otra acción son los trabajos para el sellado de una fuga en los acueductos de Chiconautla.

En cuanto se repare la fuga se podrá contar con

LOS DATOS

Acciones para enfrentar la sequía en alcaldías no abastecidas por el Cutzamala

- Se concluyen dos pozos en Periférico Oriente para abastecer a Tláhuac.
- Para Milpa Alta y Xochimilco se rehabilitan otros pozos.
- En Gustavo A. Madero se rehabilitan la infraestructura del Sistema Chiconautla.
- Otra acción es el sellado de una fuga en los acueductos de Chiconautla.

otros 20 litros por segundo de agua potable, revelaron las autoridades.

El gobierno capitalino informó que, como parte de los trabajos conjuntos entre Sacmex, Estado de México y la Comisión Nacional del Agua se darán a conocer más acciones especiales para la atención de estas cuatro alcaldías.

— Ionás López

habrá un centro de mando en el C5 para coordinar el programa gratuito de distribución de agua a través de pipas.

Las pipas se pueden solicitar en el número de

Locatel 55-5658-1111 y al *0311.

"Para el gobierno de la Ciudad de México es prioridad que todos los actores políticos, económicos y sociales sumemos esfuerzos

ante esta sequía histórica para que la atención sea efectiva porque, si bien el reto es mayúsculo, en la solución debemos contribuir todos", señaló el gobierno capitalino.

LABOR DEL GABINETE

Éstas son algunas de las medidas que llevarán a cabo contra el desabasto:

- Creación de un microsítio de internet en donde se publicarán comunicados y se dará seguimiento a peticiones.
- Buscan que el sector empresarial y grandes consumidores reduzcan consumo de agua.
- Realizarán verificaciones para comprobar el uso de agua tratada en algunos establecimientos.
- Locatel pone a disposición el servicio de provisión de agua mediante pipas.

Exigen no secar pozo en Iztacalco

Vecinos de las colonias Viaducto Piedad y Nueva Santa Anita, que mantienen clausurado "simbólicamente" desde el 15 de marzo el Pozo Nueva Santa Anita, en la alcaldía Iztacalco, señalaron que mantendrán su demanda para que, tanto el Sistema de Aguas de la Ciudad de México, como el alcalde Armando Quintero, cumplan con el convenio realizado en septiembre pasado, y dejen de "sacar agua de manera indiscriminada" del pozo, que surte a ambas colonias.

Juan Carlos Granados, representante de la mesa de trabajo de las colonias, indicó que la extracción

irregular de hasta 60 pipas diarias, que van de los 10 mil a los 36 mil litros, han generado "hundimientos estructurales en las viviendas", además de que los vecinos han dejado de recibir agua potable y la poca que entra "llega sucia".

Aseguran vecinos que con la extracción desmedida de agua del pozo Nueva Santa Anita se corre el riesgo de que la colonia Viaducto Piedad sufra una descompensación del suelo, que ya se ve "con hundimientos".

Contaron a este diario que el problema ya se expuso ante el alcalde Armando Quintero y buscan "pactar un cierto número de pipas, para su extracción. No en este momento, porque ya le causaron un daño al acuífero".

— Hilda Castellanos-Lanzarin



Foto: Héctor López

Vecinos de las colonias afectadas buscan retomar las negociaciones y que se explote el pozo de manera adecuada.

REFORZARÁ RECUPERACIÓN TRAS PANDEMIA

CDMX, lista en seguridad y economía para Tianguis Turístico

La jefa de Gobierno indicó que el turismo es el primer empleador de mujeres

POR HILDA CASTELLANOS-LANZARIN
hilda.castellanos@gimm.com.mx

Están dadas las condiciones económicas y de seguridad para que la mayor jornada de intercambio de ventas por el Tianguis Turístico 2023, que por primera vez es sede la Ciudad de México, sea un gran

éxito, aseguró la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

"Si México no tuviera estabilidad económica, estabilidad política, y no tuviera muchísimos lugares nuestro país, —con algunas excepciones—, seguro no seríamos el segundo destino turístico en el mundo", sostuvo.

"Más allá de lo que cualquier persona diga, nuestro país brilla en el marco internacional, y eso en gran parte es por el presidente Andrés Manuel López Obrador", enfatizó Sheinbaum.



Foto: Especial

Claudia Sheinbaum participó por tercera vez en el conversatorio La Ciudad y la Transformación. La importancia del turismo para la CDMX.

Aseguró que el Tianguis Turístico ayudará a reforzar la recuperación económica y de captación del turismo en la capital, alcanzada en los dos primeros meses del año, rebasando cifras prepandemia por covid-19.

El turismo es fuente de buenas noticias, es el primer empleador de mujeres y el segundo de jóvenes en el país.

En 2021, México ocupó el segundo lugar mundial en captación de turistas, después de Francia, señaló Humberto Hernández Haddad, subsecretario



El 2022 cerró prácticamente con el mismo número de turistas —además de la seguridad y otros temas—, que en 2019."

CLAUDIA SHEINBAUM
JEFA DE GOBIERNO

de turismo federal.

Durante el conversatorio, la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, pasó vía remota la estafeta del Tianguis a la capital; se espera la asistencia de más de mil 900 compradores nacionales e internacionales, de 70 países.

BUSCAN INCREMENTO EN LAS RENTAS

Difícil, regular la app Airbnb: Sheinbaum

LA JEFA DE GOBIERNO indicó que es complicado debido a que las plataformas no tienen todos los datos disponibles

POR HILDA CASTELLANOS-LANZARIN
hilda.castellanos@gimm.com.mx

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, reconoció que "es difícil regular las aplicaciones de renta inmobiliaria como Airbnb o cualquier plataforma digital", que presta servicio de hospedaje a los llamados "nómadas digitales".

Precisó que, se puede poner un "un límite al número de pisos que están siendo rentados para estas plataformas, pero se tiene que tener una revisión por parte del gobierno, de que en realidad están cumpliendo, para lo que es necesario desarrollar un



Foto: Especial

La jefa de Gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum señaló que ya trabajan con las aplicaciones para determinar un esquema.

proceso de verificación".

"Lo primero que tenemos que saber es en cuánto ha aumentado el número de rentas de pisos y en qué zonas de la ciudad", dijo.

Reconoció que en colonias como la Condesa, en la alcaldía Cuauhtémoc, se ha incrementado el número de pisos que se rentan para turismo.

Sin embargo, dijo que se busca conocer qué porcentaje es respecto a las personas que viven, y a partir de ahí,

determinar el esquema de regulación.

Entre las dificultades a las que se enfrenta el gobierno capitalino es que las plataformas no tienen todos los datos disponibles.

"Hay buena disposición para conocer toda la información y evitar el incremento en rentas, en ciertas zonas de la ciudad", indicó.

El gasto mensual promedio de un nómada digital es de mil 510 dólares, sumado a



Se ha incrementado el número de pisos que se rentan para el turismo; queremos saber cuántos son, qué porcentaje respecto a las personas que viven ahí".

CLAUDIA SHEINBAUM
JEFA DE GOBIERNO

la derrama económica en comercios aledaños a la vivienda o espacio de Airbnb que renta, además de la creación de empleos, señaló Peña Merino.

En octubre pasado, la jefa de Gobierno firmó un acuerdo con Airbnb y la Unesco para promover la llegada de nómadas digitales y convertir a la ciudad en "capital del turismo creativo", desatando protestas entre ciudadanos que ven una amenaza en el aumento en las rentas.



Viejo mi querido viejo
Rafael Álvarez Cordero
raalvare2009@hotmail.com

El inmenso placer de bailar

• Si visitas el archivo de la memoria, recordarás que tu vida como adolescente comenzó con el baile.

Bailar es celebrar la vida con el cuerpo y el espíritu.
H. Nijinsky

Mi querido viejo: no me negarás que al llegar la primavera y con ella el calorcito, nos sentimos más animados, con ganas de celebrar la vida; sabemos que, en todas las culturas, en todas las épocas, la manera de celebrar la vida es con el movimiento; desde las oscuras épocas de la prehistoria, los primeros seres humanos celebraban el placer de caminar, brincar, bailar de cualquier manera, sea moviendo solamente los pies o brincando o al compás de un tambor o siguiendo la música de una orquesta.

Bailamos para celebrar la vida, los días importantes, las fiestas religiosas, en los nacimientos, en las bodas, en los sepelios, en todos los momentos importantes de la vida, pero también bailamos porque estamos contentos, porque estamos vivos, y esto es mucho más importante ahora que somos viejos, porque no nos resignaremos a vivir apoltronados en un sillón sin hacer nada.

Mi querido viejo: si haces una visita al archivo de la memoria, recordarás que tu vida como adolescente comenzó con el baile: tal vez aprendiste a bailar con los amigos o una compañera fue tu maestra de los primeros pasos al compás de la música de las grandes bandas, y bailaste al ritmo del swing, y luego vino el rock'n'roll, (para escándalo de nuestros papás), y moviste el esqueleto con alegría, y después llegó el mambo, el chachachá y, por supuesto, la salsa y todas las variedades de baile que, no me dejarás mentir, formaron parte importante de tu juventud.

En nuestro país, el baile sigue siendo importante, en la ciudad hay bailongos en la Ciudadela, en Coyoacán, en Portales, en Peralvillo, y vemos a parejas de más de 70 años de edad moviendo el esqueleto con alegría; y no se diga en lugares como Puerto Vallarta o Veracruz: si has estado en el puerto seguramente viste a los queridos viejos jarocho elegantemente ataviados de blanco bailando en la plaza, acompañados por su pareja, que lleva un vestido hermosamente decorado, ambos siguiendo el compás con precisión. Y qué decir en el programa *Aprender a envejecer* del Canal 11 de televisión, en donde los expertos muestran sus habilidades y bailan contentos al compás de la música.

Bailar, bailar, bailar; si tú eres de este equipo, felicitaciones, porque se sabe que quien baila tiene una mejor salud, mejor circulación, mejor presión arterial y mejor sueño.

Es posible que creas que no puedes bailar porque hace mucho tiempo que no lo haces; ¡inténtalo!, pon una música, la que quieras, y mueve los pies, verás que pronto sentirás el gusanito de bailar más y más.

Y si de verdad no puedes bailar, recuerda que hay un programa, *Bailar sentido*, un programa hecho para militares lisiados, que la inolvidable maestra de baile, **Irma Mamina Tijerina** trajo de los Estados Unidos y te enseña a hacer ejercicio sabroso y útil para tu salud, aunque no estés de pie; si quieres, solicítame este programa y te lo enviaré a tu correo.



Bailar, bailar, bailar, ¡viva la vida, que estamos en primavera!



LÍNEA 4 AMBULANCIA IMPACTA A MB

El conductor de una ambulancia particular se impactó contra una unidad de la Línea 4 del Metrobús, en avenida México-Tenochtitlan, entre Rosales y Paseo de la Reforma. El incidente no dejó personas lesionadas. Con ayuda de una grúa de la Secretaría de Seguridad Ciudadana se retiró la ambulancia para no afectar la vialidad.

— Rodolfo Dorantes

Foto: David Solís

A SANTA MARTHA ACATITLA Y EL RECLUSORIO NORTE

Los procesan por homicidio

Los tres sujetos mataron a dos mujeres y sus hijos para robarles la casa

POR IVÁN MEJÍA
ivan.mejia@gimm.com.mx

Un juez de control vinculó a proceso por los delitos de feminicidio, homicidio calificado y robo agravado, a tres personas relacionadas con el multihomicidio de una familia para despojarla de un inmueble que le había sido heredado a una de las víctimas.

Durante la audiencia de ayer, el impartidor de justicia calificó de legal la detención de Rosa Itzel "N", Martha del Rosario "N" y Carlos Alberto "N", quienes fueron arrestados

en cumplimiento de una orden de aprehensión.

El Ministerio Público presentó los datos de prueba en donde se revela toda la operación que utilizaron para cometer el crimen de las mujeres Concepción y su pareja Isabel, y sus hijos, dos menores de dos y cuatro años.

El juzgador otorgó cuatro meses para el cierre de la investigación y fijó como medida cautelar la prisión preventiva oficiosa. Las dos mujeres permanecerán Santa Martha Acatitla y el sujeto en el Reclusorio Norte.

Los imputados son familiares de Concepción, quien les dejó vivir en su hogar en la alcaldía Gustavo A. Madero, pero ellos la amedrentaban y amenazaban con matarla.



Foto: Especial

Rosa Itzel "N", Martha del Rosario "N" y Carlos Alberto "N", fueron arrestados por feminicidio, homicidio calificado y robo agravado.

BREVES

Bloqueo por falta de agua en Azcapotzalco

Anoche se cumplieron 24 horas del bloqueo vehicular por parte de vecinos de las colonias Ampliación San Pedro Jalpa, Santiago Ahuizotla, y el pueblo de San Pedro Jalpa, en la alcaldía Azcapotzalco, quienes denuncian que

son hasta 15 mil personas las afectadas por falta de agua desde diciembre.

Ayer, bloquearon 20 puntos de ingreso a estas colonias sobre la calzada de la Naranja, hasta Camino a Santa Lucía.

— José Antonio García



Sin maquillaje
Alfredo La Mont III
arlamont@msn.com

HELADO/MANUEL MONTAÑO R.

Nuevamente con una duda, acabo de ver en redes que el nombre en español para el dispensador de helado (el que permite que se sirva en forma de bola) se llama "funderelele" ¿es real esto, y cómo lo nombran en inglés?

- R. Don Manuel, el nombre en inglés es "scooper", usado como "ice cream scooper". Este utensilio también se usa para, por ejemplo, tomar porciones medidas de purés, mousses, etcétera.
- La Real Academia Española (RAE) ha escrito un tuit en el que se pronuncia sobre el nombre de este objeto como "funderelele", (el funderelele se inventó el 2 de febrero de 1897 por Alfred (tocayo) L. Cralle al emerger la industria heladera y darse cuenta de que no tenía porqué ser necesario usar dos manos

para dar forma al helado y separarlo del molde.

Etimología: la palabra funderelele, deriva del verbo fundir, con el significado de dar forma en forma de moldes como los objetos hechos de hierro fundido. Este verbo viene de latín *funded*, verter derramar fundir, presente también en los verbos confundir, difundir e infundir. Se asocia a la raíz indo europea *gheu*.

FRANCISCO

A casi diez años de que el papa Francisco tomó las riendas de la Iglesia Católica, ¿cómo se le ve ahora, qué es lo que ha logrado?

R. Las causas del papa Francisco se han centrado en la justicia social, así como en los refugiados y el medio ambiente, entre otras cuestiones. También ha iniciado reformas para abordar las acusaciones de corrupción en el Vaticano y abuso sexual por parte del clero católico.

El pontífice también ha diversificado el liderazgo de la iglesia. Los hombres que ha nombrado para el Colegio de Cardenales han inclinado la iglesia lejos de su histórica base europea hacia África, Asia y América Latina. El Papa no ha cambiado la prohibición del Vaticano de los sacerdotes, aunque ha ampliado el papel de las mujeres en la alta dirección. También ha hecho declaraciones que indican la apertura a los católicos LGBT, incluso expresando su apoyo a las protecciones legales

para las parejas del mismo sexo y diciendo que la homosexualidad no debe ser criminalizada, aunque sigue siendo un pecado para la iglesia.

La inmensa mayoría de los católicos estamos muy contentos con nuestro Papa.

OJO DE ÁGUILA

Es sabido que la frase de "ojo de águila" se aplica a los que tienen muy buena vista, ¿es verdad?

R. Sí lo es. Cuando alguien ve algo que otros no pueden ver, a menudo se le llama "con ojos de águila". Resulta que es un cumplido biológicamente apropiado. Las rapaces, incluidas las águilas calvas y las águilas reales, tienen algunas de las mejores visiones del reino animal. Estas aves rapaces pueden ver de cuatro a cinco veces más lejos que los humanos. Esta visión de 20/4 (lo que significa que las águilas ven a seis metros de distancia lo que los humanos ven a 1.2 metros y que es como ser capaz de ver una hormiga en el suelo desde un edificio de diez pisos, según LiveScience).

Algunos expertos creen que la fovea increíblemente profunda de un águila, ubicada en la parte posterior de sus ojos, esencialmente permite a estas aves usar sus ojos como un teleobjetivo. Esto es útil cuando las águilas se deslizan sobre el viento en busca de presas desprevenidas a cientos de pies por debajo.

PEDREGAL DE SANTA ÚRSULA

Fuga de agua alerta a vecinos de Coyoacán



Foto: Jorge González

POR JORGE GONZÁLEZ
comunidad@gimm.com.mx

Vecinos de la colonia Pedregal de Santa Úrsula, en Coyoacán, reportaron ayer una fuga de agua potable

en la calle San Hermilo, al cruce con Santo Tomás

Refieren que desde hace meses, una empresa particular contratada por las autoridades realiza reparaciones, pero rompe las tuberías.